



Panorama económico en Venezuela

Por CNI Asesores Financieros

A continuación nuestro resumen mensual de los desarrollos económicos recientes en Venezuela:

- El ministro de relaciones exteriores de Rusia, Sergey Lavrov emprenderá un viaje a Latinoamérica para visitar Cuba, México y Venezuela, entre el 5 y 8 de febrero. El viernes 7 durante su visita a Venezuela tiene programado reunirse con Nicolás Maduro, Delcy Rodríguez y Jorge Arreaza. Maria Zajarova, vocera del Ministerio de Exteriores ruso, declaró que Rusia y Venezuela están cooperando en las áreas de energía, minería, transporte, medicina, farmacéutica, tecnología militar y están coordinando posturas en diferentes temas internacionales y para oponerse a políticas de sanciones hacia Venezuela.
- El Fondo Monetario publicó cifras de Venezuela para el 2019. El PIB del país en 2019 sufrió una contracción de 35 por ciento, una cifra sin precedentes recientes para un país no involucrado en conflicto armado. La economía del país se redujo en más de 65 por ciento entre el 2013 y el 2019. Las proyecciones para el 2020 incluyen una contracción del 10 por ciento y para el 2021 una contracción del 5 por ciento por lo cual descarta una recuperación a corto o mediano plazo.
- Las organizaciones de noticias tienen reportado que el gobierno está explorando con algunas empresas extranjeras (Rosneft, Repsol y Eni) alternativas para ofrecerles formas para controlar las operaciones de algunos activos petroleros, reestructurar deuda de PDVSA y aumentar sus participaciones accionarias en algunos joint ventures. Sin embargo estas transacciones requieren de cambios importantes en la legislación existente, aprobación por parte de la Asamblea Nacional y cambios en las sanciones de los EEUU que prohíben a empresas norteamericanas hacer negocios en Venezuela sin permisos especiales y que desaniman a empresas extranjeras de invertir en Venezuela.
- El Departamento de Tesoro de EEUU renovó una vez más la licencia para operar en Venezuela a Chevron y otras cuatro empresas norteamericanas de servicios petroleros por tres meses, hasta el 22 de abril de 2020.
- PDVSA publicó en un comunicado en la noticias que su deuda financiera externa es de US\$34.500 millones, incluyendo US\$25.200 millones en bonos, US\$2.650 millones de deuda comercial con sus socios extranjeros en sus asociaciones más otras deudas con proveedores. A la fecha se estima que se encuentra en "default" por US\$6.000 millones en interés y amortizaciones de capital.
- Las exportaciones petroleras de Venezuela declinaron en un 32 por ciento durante 2019 a un millón de barriles por día, el promedio más bajo en casi 75 años. Rosneft fue el mayor comprador del petróleo venezolano con un 33,5 por ciento de las exportaciones totales seguido por China National Petroleum con 11% y Cubametales con 7 por ciento. El principal destino de las exportaciones de petróleo venezolano durante 2019 fue China con 319.507 barriles diarios, India fue el segundo con 217.739 barriles al día y Europa recibió 118.980 barriles diarios mientras Cuba fue el cuarto receptor con 70.359 barriles diarios.



- Durante 2019, Venezuela importó 155.674 barriles diarios de combustible y nafta diluyente, que era insuficiente para cubrir el déficit causado por los paros en las refinerías de PDVSA.
- PDVSA anunció el cierre total de las últimas dos refinerías operativas – Amuay y Cardón – por reparaciones y mantenimiento. Con el cierre de estas refinerías la producción de gasolina se detiene hasta tanto no terminen las reparaciones.
- El ritmo de devaluación del bolívar ha tenido una pausa, dentro de su tendencia de aumento. En viernes 8 de noviembre de 2019, el precio del dólar paralelo superó la barrera de 28.000 bolívares soberanos por dólar. Un mes más tarde el 6 de diciembre se colocó en 44.187 bolívares soberanos por dólar, un aumento de 58 por ciento. El 3 de enero de 2020 el dólar paralelo llegó a 73.322 bolívares soberanos por dólar, un aumento de 162 por ciento en dos meses. Un mes más tarde, el 3 de febrero se colocó sin mayores cambios en 73.800 bolívares soberanos por dólar.
- La "Dolarización Transaccional" continúa en el país. Se estima que más de la mitad de las compras al detal se están realizando pagando con dólares o euros en efectivo. Los intentos del gobierno para fomentar el uso del Petro como Criptomoneda venezolana para evadir las sanciones de EEUU han fracasado. Inicialmente, anunciaron que las ventas de petróleo serían en Petros, al igual que derechos de muelle para tanqueros, ventas de gasolina de aviación y el pago a empleados públicos el pasado diciembre. Las organizaciones de noticias reportan que los mecanismos para transar en Petros se encuentran en mantenimiento desde el 5 de enero de 2020 imposibilitando transacciones.
- Ron Santa Teresa, empresa productora de licor que cotiza en la Bolsa de Caracas, anunció una oferta pública inicial (OPI), la primera en 11 años, para levantar el equivalente de \$3 millones de dólares.

Conozca más sobre nuestro [grupo de trabajo enfocado en Venezuela](#).

Information contained in this alert is for the general education and knowledge of our readers. It is not designed to be, and should not be used as, the sole source of information when analyzing and resolving a legal problem. Moreover, the laws of each jurisdiction are different and are constantly changing. If you have specific questions regarding a particular fact situation, we urge you to consult competent legal counsel.
